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28日，黄河泺口段，由于游
客很多，有人灵机一动设立了
流动厕所收费。流动厕所门口
挂着“公共厕所收费2元”的牌
子。（详见《齐鲁晚报》29日C07

版）

2元，这是趁火打劫啊

@田华：在黄河泺口私设
流动公厕，虽然解了游客的燃
眉之急，但是每次2元的价格确
实存在着趁火打劫的宰客嫌
疑。相关部门应该给予取缔，对
相关人员给予处罚。

这是双赢之举

@杨力建：若有公厕，谁也
不会花2元钱进里面去，可真要
到了要被尿憋死的时候，别说2

元，就是10元也求之不得。对于
经营者来说，解决了游人的燃
眉之急，还有利可图，全赢。

应多些“正规军”

@悠然：不少市民去黄河
边郊游，相关部门不妨提供配
套的便民服务设施，设立公厕
或便民流动厕所，解决游玩市
民的如厕难，从根本上解决私
设流动厕所乱收费的问题。

三句半

@郭靖：官方管理缺位，
市场自动跟上。两块不分大
小，不贵！

葛一人E语

如厕收费2元

想说不爱也很难

熊熊孩孩子子爬爬大大货货，，家家长长该该吃吃黄黄牌牌

□程绍德

25日晚，无影山西路附近，
两名十四五岁的熊孩子一时好
奇爬上了一辆正在行驶中的货
车。后来，感到害怕的两人又相
继从行驶中的货车上跳下，不
慎摔伤。（详见《齐鲁晚报》27日
C03版报道）

最近几年，未成年人意外
伤害的发生率快速上升，但似
乎并没有引起家长的足够重
视。从见诸报端的种种未成年
人意外伤害悲剧中，我们所看
到的，大都是因为父母在履行
监护职责时不够认真所致。

《未成年人保护法》中，已
明确了未成年人的权利和保护
原则，其中第二章“家庭保护”
第十二条还专门对家庭教育提

出明确要求：“父母或者其他监
护人应当学习家庭教育知识，
正确履行监护职责，抚养教育
未成年人。”然而，由于该法律
规定比较笼统，再加之缺乏有
效的执行力，并没有发挥出其
应有的作用。我们看到，很多家
长不仅平时很少对孩子进行有
关安全方面的教育，还疏于对
孩子的管理，孩子们岂能不频
频闯祸？

作为孩子监护人的父母，
履行监护职责决不能三心二
意，也应该把这次“熊孩子”闯
祸当成一次“黄牌警告”，在日
常生活中管教好自己的孩子，
对孩子加强安全教育，切实担
负起法定的监护和管理责任。
特别是暑期临近，孩子的安全
问题更应引起监护人的重视。

支支架架滥滥用用，，医医改改必必须须““上上架架””

□徐剑锋

我省冠脉人均支架数已由
2012年的1 . 71个降到了2014年的
1 . 46个，从高于全国平均水平降
到了低于全国平均水平。（详见

《齐鲁晚报》28日A06版）
成绩值得祝贺，可现状也

不容掉以轻心。心脏支架放不
放，大多由医生说了算。由于
医患信息不对称，再加上过度
医疗“迷信病”的作祟，为了让
患者更加安心和“保险”起见，
滥用支架也就顺理成章了。

有业内人士坦言，“每个
支架医生能拿到10%至15%的
回扣”。现行医疗体制下，医生
既是“道德人”也是“经济人”，
在“创收指标”压力、利润“提
成”的驱使下，医德操守是扛

不住赚钱冲动的。毕竟，当下
的医院还没有完全走出“以药
养医”的模式。

遏制心脏支架泛滥，重修
医德固然重要，更为关键的是
要医改制度必须“上架”，从体
制上破除“以药养医”的模式，
让患者真正为医生的知识和
技术买单；而眼下更值得做
的，不妨先从心脏支架上撕开
一个口子，把整个利益链条全
部揭开，既要看看究竟有多
少、是哪些“医疗蛀虫”藏在支
架的背后，更应让支架的生产
成本、流通环节透明起来。只
有动真的规范医疗市场，来硬
的加快医疗改革，让医生真像
医生，让市场回归市场，才能
真正使依附在支驾上的“蛀
虫”无处藏身。
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““接接地地气气””的的征征求求意意见见不不妨妨再再多多些些
“您说《城市市容管理条例》

怎么改，人大喊你来提意见。”
《齐鲁晚报》6月26日的报道说：市
人大常委会日前听取了《济南市
城市市容管理条例》修订草案的
说明，初审后通过网络正在征求
市民意见，时间截止是7月10日。

习近平同志在十八届四中
全会的讲话中说：“推进科学立
法、民主立法是提高立法质量的
根本途径。科学立法的核心在于
尊重和体现客观规律，民主立法
的核心在于为了人民、依靠人
民。《中共中央关于全面推进依
法治国若干重大问题的决定》指
出：“健全立法机关和社会公众
沟通机制，拓宽公民有序参与立
法途径，健全法律法规规章草案
公开征求意见和公众意见采纳
情况反馈机制，广泛凝聚社会共

识。”应当说，市人大常委会就
《条例》征求市民意见，体现了十
八届四中全会精神，是科学立
法、民主立法的践行。条例制定
过程“接地气”，制定出的政策才
能“接地气”，这种问计于民的征
求意见不妨再多些。在此，笔者
也试着提几条建议。

山泉河湖是泉城特色，可
时下沿街竖立的那些大型广告
牌却不同程度地遮蔽了泉城特
色，甚至成了违章建筑及藏污
纳垢的遮挡牌，因此建议《条
例》对此作出明确规定，在城区
道路两侧禁止竖立大型广告
牌，以此来让泉城展现其靓丽
的自然风情。

维护法律尊严要让法律具
有可操作性，如果内容不周延，
可操作性就会被打折，因此，修

订《条例》应当围绕着周延进行
细化和完善。

违法成本低导致了违法现
象多，这是社会各界的共识。《条
例》中规定的“擅自在建筑物顶
部空间搭建棚屋、鸽舍的；擅自
在公共空间堆放物料或者设置
经营设施的；擅自利用城市道路
附属设施架设线路、设置广告
牌”等，仅是处50元至200元不等
的罚款，实在是太轻微了，建议
适当加大处罚力度。

遵守法律靠自觉，执行法律
靠职责，而有法不依、执法不严、
违法不究则是执法人员的失职
渎职。对此，《条例》虽然也作出
了相关规定，但追责条款太过笼
统，因此，建议对失职渎职行为
作出明确处罚规定，以此来督促
执法人员更好地履职尽责。
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